
意見内容 対応

１

　上・中私都地区には、上私都の姫路公園以外には観光施設がなく、この施設も有効

に機能していないように思われるほか、就業ができるような企業も皆無で、小中学生

などの子供を有している家庭が激減しているなど、近い将来全集落が消滅していくこ

とが予想される。

　現在、福地集落にヤマメの養殖場があり、その養殖場の上流には、町内で捕獲され

たサンショウウオが生息している。また、姫路地区の河川にはヤマメのほか岩魚も生

息しており、私都川には毎年鮎の稚魚も放流されている。

　当該地の戦略の一つとして、生息が少なくなっている淡水魚(鰻、どじょう）、岩魚、鯉

(含む錦鯉)、ホンモロコをはじめ、貝類(過去に水田に生息していた田螺)など、耕作放

棄地を利用して養殖し、私都地区で利用されていない小学校プールを利用して有料

の釣り堀や、保育所跡地などを利用して、河川や田んぼに住む魚類等の水族館(小規

模なもの)を設置することにより、遊休地や遊休施設等の解消にも寄与し、就業の場

の増加による町外への町民流出を食い止め、さらには町外からの観光客の集客も見

込まれるものと思料する。

　私都地区など公共交通事情等が劣悪な地域に対する具体的な人口減少対策(移住

を防止するための対策）を再検討していただき、重点取組事項として何らかの方策を

具体的に示してほしい。

　総合戦略では、「地域の特性を活かした観光

振興」を行うとしており、記載については町全体

を見据えた表現としております。地域ごとの施策

など具体的な施策の実施については今後検討

させていただきます。

２

　４月１１日のSL走行社会実験では、八頭町・若桜町が一体となった協力体制もでき、

１３０００人もの人が集まり、１８０５万円の経済効果、４７４５万円の広告換算効果を生

み出しました。若桜鉄道で観光客を呼べる事は実証されたと思えます。県外からお客

様を呼ぶには、大きなインパクトがある施策が必要です。そのためにも「社会実験で集

客・経済効果が実証されたSLについて活用方法を検討する」といった文言を総合戦略

に加えてください。社会実験に協力した多数の若桜鉄道沿線住民の想いを汲み未来

に向けて町政も動いて頂きたいと思います。

　総合戦略では、具体的なＫＰＩを記載することと

していることから、今後の検討事項ではなく具体

的な取組を記載することさせていただいていま

す。


